

El Eco del Distrito

BISEMANAL INDEPENDIENTE

VERDADERO DEFENSOR DE TUDELA Y SU DISTRITO



<p>SUSCRIPCIONES</p> <p>TUDELA: Un mes 0,60 pesets</p> <p> (Trimestre 2)</p> <p>FUERA: (Año 8)</p>	<p>REDACCION Y ADMINISTRACION, GAZTAMBIDE, 5</p> <p>NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES</p>	<p>INSERCCIONES</p> <p>Anuncios, reclamos, esquelas &, &, a precios convencionales</p> <p>Este periódico no se vende.</p>
---	--	---

PAULINO SALINAS Gran CONFITERIA, REPOSTERIA, CERERIA Y FABRICA DE CHOCOLATE

Casa fundada el año 1870.—Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de París.—Paseo del Muro. 1.—TUDELA

CRÉDITO NAVARRO

Sociedad anónima fundada en 1864—Capital social: 6.000.000 Ptas.
Casa Central: PAMPLONA

SUCURSALES: Elizondo, Estella, Sangüesa, Tafalla y Tudela

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES:

- Compra y venta de valores. Giros y negociaciones de letras. Cheques sobre España y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con garantía de imposiciones, fondos públicos, valores industriales o firmas acreditadas.
- Descuentos de cupones, letras, pagarés e imposiciones.
- Compra y venta de monedas de oro y billetes extranjeros.
- Préstamos hipotecarios. Transferencias de fondos entre la Central y Sucursales. Custodia de valores. Imposiciones anuales al tres y medio por ciento. Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista al dos por ciento anual.

Horas de despacho: de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde.

NUESTRA POLÍTICA

II

Tiempo ha que *La Ribera de Navarra*, molestanda sin duda por la corriente de opinión, cada día, más avasalladora, que se siente en todo el Distrito en favor del Sr. Mendez Vigo, trabaja con todo ahinco por restarle fuerza y aminorar su importancia, apelando a procedimientos que, dadas las circunstancias especiales y el modo particular de ser de los pueblos que lo integran, cree han de dar felices y seguros resultados.

Unas veces acude al sentimiento religioso, que tan arraigado está, gracias a Dios, en todos los pueblos del Distrito, y presenta al Sr. Mendez Vigo echado completa y totalmente en brazos de las izquierdas, a fin de que alarmados los espíritus sencillos y timoratos con peligros que no existen y con visiones puramente imaginarias, sofoquen los sentimientos de gratitud y simpatía hacia su dignísimo Diputado y le retiren su apoyo, con lo que podría sobrevenir la derrota y con ella la satisfacción de las aspiraciones del colega.

Hace como las madres, cuando quieren alejar a sus pequeñuelos de algún lugar que puede serles perjudicial o peligroso; grita *jahí va el cocón.....!* y pretende, con el miedo, apagar en los corazones el fuego del entusiasmo, sin precaver que las gentes, aún las más sencillas, pasada ya la niñez, se han dado perfectísima cuenta de que el tal cocón no existe, y que solo se persigue echar la red para pescar algún incauto; pues a nadie se le esconde que en la presente contienda no se ventila ninguna cuestión política entre derechas e izquierdas, sino que la lucha se mantiene exclusivamente entre *mendezviguistas* y *antimendezviguistas*; ni tampoco hay quien ignore que es absolutamente falso que nuestro actual Diputado se haya puesto incondicionalmente en manos de las izquierdas, puesto que sus favores los ha prodigado a todos, sin distinción de ideas ni partidos, y entre sus secuaces

hay muchos que o no están afiliados a ningún partido político, o militan bajo las banderas de las derechas.

Otras veces el colega, como lo hace en su número del día 6 del actual, *echa*, como vulgarmente se dice, *el agua por otro cantero*, aunque persiguiendo el mismo fin, y la toma contra nuestro modesto periódico, llamándole órgano *pipudo* y oficial de las huestes que forman la amalgama liberal-republicano-socialista y conservadora idónea, con la sana intención de crear en torno de él una atmósfera desfavorable que le haga imposible la vida entre las personas que no comulgan en las mismas ideas de los grupos políticos a que alude, y por este medio, continuar de una manera solapada e indirecta su campaña contra el Sr. Mendez Vigo.

Pierdo el colega lastimosamente el tiempo con ese proceder tan burdo; nuestros lectores se hallan bien apercebidos de nuestros fines y de los que *La Ribera* persigue, y nosotros estaremos siempre alerta para evitar que se dejen sorprender.

Que nuestro humilde bisemanal sea todo lo *pipudo* que quiera el colega, bueno; sobre todo después de la *zurra* que le estamos dando, no nos extraña que de alguna manera se desahogue; pero que pueda apellidarse *órgano oficial del bloque izquierdista*, es completamente falso. Porque nuestro periódico, como ya decíamos en nuestro último número y no nos cansaremos de repetir, no se ha fundado por este o aquel partido, ni para hacer propaganda en favor de tales o cuales ideas, lo que sería esencial para poderlo llamar *órgano oficial* de alguna agrupación política, sino que única y exclusivamente ha salido para defender, ahora, la candidatura del Sr. Mendez Vigo, por creerla más beneficiosa que otra alguna para los intereses del Distrito, y para desarrollar, después, el programa que en forma de decálogo dimos en nuestro primer número, en el que se destierra toda política y solo se atiende a la mayor o menor conveniencia del país.

Puede el colega repasar los pocos números que llevamos publicados, y verá si hasta la fecha hemos cumplido

o no lo prometido. Como fundado para los fines dichos, desprovisto en absoluto de todo color político, le prestan su apoyo todos cuantos se agrupan en torno del Sr. Mendez Vigo, de las derechas, de la izquierdas y neutros, no por la mayor o menor afinidad que tenga con estas o las otras ideas, sino porque ha sabido recoger las aspiraciones y el modo de sentir de la inmensa mayoría del Distrito.

No hay, pues, por qué denominarle órgano oficial del bloque izquierdista, porque contando con el beneplácito y apoyo de elementos de todos los partidos políticos, y de otros que no están afiliados a ninguno, es evidente que se nos lee cada día más, no por propagar y defender unas u otras ideas, sino precisamente porque dando de mano a toda política, y cerniéndose muy por encima de los apasionamientos y miserias que aquella lleva consigo, solo se fija en el bienestar público, que es el único fin que debe informar todos los actos de la prensa que se precie de patriota, formal y seria.

Esa apodada católica quiere pasarse de lista y cuando está agonizando viene hablando en socialista. Como en cosas chirenes no camelamos y vemos lo fingido de esos reclamos, vereis ustedes que pocos primos caen en vuestras redes.

QUE SE EXPLIQUE

No comprendemos el proceder que observa la Diputación en asuntos encomendados a su competencia, en servicios provinciales que bajo su inspección funcionan.

Un querido amigo nuestro, propietario de este Distrito, con fecha 17 de Febrero del año actual y por conducto de una respetabilísima entidad industrial de Pamplona, envió a la Diputación una muestra de tierras, procedente de un desfonde de setenta robadas, para que le dijese qué cultivo sería más apropiado, si alfalfa o remolacha azucarera, y que a la vez le indicasen la fórmula de abonos químicos que debería emplear para el cultivo.

Dicha entidad industrial dirigióse en la Diputación al «*Servi-*

cio de Agricultura en donde contestaron que allí solamente se analizan las tierras que se trata de dedicar al cultivo de la vid.

O nosotros somos de inteligencia muy obtusa o no alcanzamos a comprender que un negociado que se titula *Servicio de agricultura*, limite sus funciones analíticas a las tierras destinadas al cultivo de la vid. Eso sería admisible si se titulase *Servicio de viticultura*, pero denominándose *Servicio de agricultura*, entendemos que debe analizar TODAS LAS TIERRAS, lo mismo las dedicadas a viñas, que las que se destinan a cualquiera otra clase de los cultivos que la agricultura comprende.

No queremos pensar mal del proceder de la Diputación, en cuanto a su rectitud, pero concédasenos el derecho de censurar lo que conceptuamos censurable, ya que estimamos o que la denominación del referido negociado es inadecuada, o que, si está bien hecha, no responde a tal denominación.

Si el nombre de *Servicio de Agricultura* se mantiene, es indudable que sus funciones tienen que ser generales y no limitarse al análisis de tierras que hayan de dedicarse a un cultivo determinado, pues esto equivaldría a establecer preferencias que, si siempre son odiosas, lo son mucho más cuando se trata de servicios remunerados con fondos provinciales.

EN DECADENCIA

Los primates del jaimismo en Navarra y muy particularmente los de esta demarcación, no solamente andan desorientados tratando de engañarse a sí mismos, sino que aspiran a que los demás participen de las ilusiones que alimentan respecto a su actual poderío.

Creyéndose dueños absolutos y arbitrios indiscutibles de la situación, van ofreciendo el Distrito a unos y a otros, como si nuestros destinos estuviesen en su mano. Sin duda los repetidos fracasos sufridos, no han sido bastantes para que se les apagase el engreimiento de que se rodearon durante los años que tuvo el Distrito la desgracia de gemir bajo su desdichado mando.

“LA ESPAÑOLA”, Café y Cervecería de ANSELMO BLANCO

Plaza de los Fueros, número 14

Teléfono, número 77

Gran surtido de licores nacionales y extranjeros.—Vino generoso de las mejores macas.—Aguardientes finos embotellados y sin embotellar.—Jarabes y refrescos.—Café tostado diariamente, molido y sin moler, a 7 pesetas kilo.—Champagne Cordoníu, Anís San Jerónimo Cazalla de la Sierra (Sevilla).—Servicio para bodas y bautizos precios económicos.—Sidras espumosas.

Todavía se creen reyezuelos; aun aspiran a mantener su imperioso y despota proceder; aun tratan de levantar sobre los escombros humeantes de su desprestigio político, un nuevo edificio en que se renueven las arbitrariedades y en el que vuelvan a tener asiento egoísmos y pasiones impropias de una administración recta, de una administración justa, de una administración equitativa e imparcial.

Afortunadamente el despertar de la opinión ha sido duro, ha sido unánime, ha sido como correspondía a pueblos dignos, que tienen derecho a que se les atienda, a que se les administre y a que se les defienda. Tardan, a veces los pueblos, por muy oprimidos que se vean, en adoptar determinaciones enérgicas; pero cuando se deciden y resuelven a sacudir el yugo opresor, su fuerza es avasalladora, su empuje irresistible, ya que el empuje de la razón y de las buenas causas, no hay fuerza capaz de contenerlo.

Por negligencia de unos, por apatía de otros y por abandono de los más, es lo cierto que los destinos de este Distrito han estado, durante varios años, al capricho y merced de media docena de caciques carlistas. Y, claro es, hoy no se resignan a verse privados de su pasado poderío, que ejercitaban en tal forma, que todos resultábamos humildes mandatarios de sus imperativas determinaciones.

El primer desengaño que dichos caciques sufrieron fué en la renovación del Sindicato de Huertas Mayores, hace tres o cuatro años. El Sindicato, siguiendo tradicional costumbre, propuso los vocales entrantes, pero los jefes locales del jaimismo, rompiendo con la tradición, presentaron otra candidatura, enfrente de la que siempre se venía considerando como oficial.

Apercibidos los propietarios de que el único propósito de dichos jefes carlistas, era el acaparar todos los puestos, lo mismo en el Ayuntamiento que en los Sindicatos, y no queriendo pasar por imitaciones que venían a no respetar lo que siempre y todos habían respetado, se aprestaron a la lucha, derrotaron a los disidentes, y allí comenzó el desmoronamiento de un edificio que no tenía más consistencia que un desmesurado afán de mando de los que lo habitaban, y la exagerada apatía de los que por todos conceptos eran los llamados a ser sus moradores.

Posteriormente vinieron unas elecciones generales y el triunfo obtenido por el Sr. Mendez Vigo, candidato a quien entonces no se conocía en el Distrito, fué lo bastante elocuente para que sus adversarios hubieran comprendido que el país estaba cansado de ellos y que los pueblos deseaban que se renovase una atmósfera tan cargada de favoritismo y de parcialidad.

Han venido recientemente las elecciones municipales, y el resultado obtenido en los pueblos de mayor censo, y muy particularmente en Tudela, demuestra que la opinión del país no está conforme con la gestión realizada por los primates del jaimismo. Su derrota no pudo ser más aplastante, ni más decisivo el triunfo de sus adversarios; y no se hable de coacciones, que no existieron, pues la manifestación del país en las urnas, fué tan espontánea como unánime.

Aquel reinado ficticio, y decimos ficticio porque más que por sus propias fuerzas, reinaron al amparo de la negligencia de los demás, se acabó para siempre; y no se acabó por propia resignación de los pasados reyezuelos, sino porque así lo ha impuesto la unánime voluntad del país, al decretar su destronamiento.

Hoy, al acercarse las elecciones generales, se esfuerzan por recabar su poderío y para ello, sin reparar en medios, no contando con fuerzas propias, recurren a ofrecer el Distrito a unos y a otros, sin fijarse en ideas,

sin tener en cuenta que con ciertas amalgamas peligran los principios tradicionales que integran su causa, sin reparar en que ciertas alianzas y benevolencias ofenden el decoro político de los que generosamente derramaron su sangre en las filas carlistas.

Si ese empeño, si ese entusiasmo de lucha fuese inspirado por una arraigada convicción fundada en la defensa de su propia causa, sería digno de respeto; pero obedeciendo nada más que a una pasión, que ni siquiera es política, porque roza en los linderos de lo personal, no solo no merece las consideraciones debidas a todo beligerante leal y noble, sino que es acreedora al desprecio de toda persona sensata.

Desprecio que debe partir hasta de los carlistas que sean verdaderos amantes de su partido, porque tengan estos entendido que si los jefes jaimistas trajeran un candidato de su filiación, será por no haber encontrado otro; y el traer a un candidato propio como plato de segunda mesa, dice muy poco en favor del presentado y de quienes lo presentan.

Creemos haber demostrado que los jefes del jaimismo provincial y local están en manifiesta decadencia, y sus actos corroboran que por detener su vertiginosa caída y por saciar la pasión que sienten contra el Sr. Mendez Vigo, serían capaces de aliarse con sus mayores enemigos políticos, aún cuando con ello pisoteasen su propio convencimiento, su tradición y su historia.

Quisisteis primero a un Conde, después a un Duque quisisteis. ¡Vaya un par de calabazas que de los dos recibisteis!

Ante las negativas de ambos prohombres, os dedicais ufanos a buscar nombres. Sois muy frescales, al buscar quien secunde manejos tales.

Por Mendez Vigo

Cada día que transcurre se exterioriza más y más el entusiasmo en favor de nuestro actual Diputado, entusiasmo que repercute y extiende a todas las clases sociales.

Hoy son dos hijos de este Distrito, de Cascante uno y el otro tudelano, los que llevados del amor a su patria chica, cantan las glorias de quien podemos considerar como el más esforzado defensor de nuestros intereses.

El M. I. Sr. D. José María Sanz, Canónigo de la Catedral de Tarazona, y D. Tomás Jimenez, organista de dicha Catedral, han dedicado al señor Mendez Vigo una bonita composición, titulada «Homenaje de Gratitud y Amor», siendo el primero autor de la letra, y de la música el segundo.

Con el fin de que dicho canto se popularice, han repartido unas artísticas postales, confeccionadas en los acreditados talleres de D. Baltasar Roldan, conteniendo un trozo de la composición y figurando en uno de los ángulos el retrato del Sr. Mendez Vigo.

La letra de lo que muy pronto será un himno verdaderamente popular, es la siguiente:

Siempre quisiera Tudela verte colmado de honores, pues, como gran protector, te debe grandes favores.

De los de Mendez Vigo escudo es la hidalguía y el lema de Tudela

nobleza y valentía.

Por eso, unidos los dos en cualquier empresa ván, que Mendez Vigo y Tudela jamás se separarán.

El acendrado patriotismo que esas líneas encierran, honra a sus autores, ya que revelan el cariño que sienten hacia su tierra y la gratitud que les inspira nuestro incansable protector

Escribe con mucho tiento para evitar las censuras, pues es feo que te llenen lo tuyo de tachaduras.

Si el censor tus escritos te los disfraza, haces un papelito que ni el de estraña. Piensa y discurre, que estamos al corriente de lo que ocurre.

Para LA RIBERA

Testarudez grande es la del colega al no querer reconocer sus yerros, sus parcialidades y sus apasionamientos.

En las primeras líneas de un artículo titulado «Aceptamos el fallo» se atreve a decir que ellos no son anti... nada. Es el colmo de la desaprensión y de la frescura el decir eso, cuando todos están convencidos de que son ustedes anti-amantes de la verdad, anti-amantes del Distrito y anti-defensores de Tudela; precisamente su exacerbado anti-mendezvigismo les ha hecho proceder con ciego apasionamiento y acarrear el poco envidiable concepto de impopularidad con que la opinión ha sancionado su reciente campaña.

Si no es *La Ribera anti-mendezvigista* ¿por qué suprimió la palabra dignísimo del documento que le envío la Junta gestora del Canal de Lodosa? Si *La Ribera* obra sin ciego apasionamiento ¿por qué ratificó con su silencio muy sospechoso, apesar de nuestras insinuaciones, los epítetos de borrachos y blasfemos que *El Pensamiento Navarro* aplicaba a los partidarios del Sr. Mendez Vigo?

Pues ese mismo apasionamiento con que ha procedido contra nuestro actual e insustituible Diputado tres veces dignísimo, dignísimo por su persona, dignísimo por su cargo, dignísimo por el cariño con que acoge y apoya cuantos asuntos afectan al bienestar y florecimiento del Distrito; ese apasionamiento, repetimos, es lo que ha echado sobre el colega el dictado de impopularidad con que la mayoría de la opinión le señala.

Según *La Ribera*, ella cuenta con la mayoría de los católicos y nosotros con la minoría. En primer lugar, entendemos que nadie puede negar el calificativo de católicos a la casi totalidad de los habitantes del Distrito, y *La Ribera*, cuyas faltas han sido por ella misma reconocidas, es la menos llamada a dar patentes de catolicismo.

Pero es lo cierto que a nosotros no se nos ha dado de baja ninguno de nuestros suscriptores, y, en cambio, *La Ribera* no puede decir lo mismo, porque bien sabe que de sus listas han desaparecido nombres prestigiosos, de seglares y sacerdotes, que no podían ver con buenos ojos que un periódico que se llama *católico* hiciese una campaña tan poco conforme con las máximas evangélicas.

Añade el colega que con ellos no está ninguno de la extrema izquierda. ¿En donde conceptúa colocado al señor Gayarre? No es que nosotros tratemos de molestar a este señor, ni como particular, ni como político; lo consi-

deramos una persona dignísima y honrada, un perfecto caballero, dispuesto siempre a favorecer, aun cuando se trate de su mayor enemigo.

Nos referimos únicamente a la consecuencia e inestabilidad de las campañas de *La Ribera*, que hoy admite el apoyo del Sr. Gayarre, sin tener en cuenta que cuando las elecciones en que luchó el Sr. Guardiola, se editaron en esa imprenta unas hojas secundarias e insultantes, de las que guardamos un ejemplar, para utilizarlo cuando nos parezca oportuno.

Y, por hoy, terminamos, manifestando, y nos referimos, como desea *La Ribera*, a políticos y orientaciones, no a personas, que no tenemos que arrojarnos ni arrepentirnos de ninguno de nuestros actos, porque no hemos faltado a la verdad; en cambio el colega dió el rodillazo al comunicar la retirada del Sr. Conde del Real.

No es que nosotros censuremos cuando alguien reconoce que faltó a la verdad, se humille y solicite el perdón del ofendido; por el contrario, es un acto que ennoblece a quien lo ejecuta. Lo ridículo es aguardar a que el candidato se retire, para solicitar el perdón por las faltas de caballerosidad, rectitud, nobleza, etc., etc., que se hayan podido cometer en el transcurso de la campaña. Ello demuestra que de no haberse operado la retirada, la serie de faltas hubiera continuado; luego o es que esas faltas se cometían a sabiendas, o es que la ciega pasión con que realizaban la campaña, no les permitía berlas.

En el primer caso merecería un calificativo que por hoy nos abstenemos de aplicar; y en el segundo, quedaría una vez más patentizado el apasionamiento con que proceden.

Para alusiones

En el número de ayer de *La Ribera* se inserta una carta de su Corresponsal en Murchante.

Como el escrito no termina, y trata de un asunto que nos conviene dejar perfectamente aclarado, aguardaremos su conclusión para contestar en la forma que corresponda.

El Canal de Lodosa

No hace muchos días que *La Ribera de Navarra* conceptuaba el Canal de Lodosa como una esperanza. *La Gaceta* ha podido convencer al colega de la razón que nos asistía al repetir que dicha obra era una HERMOSA REALIDAD

Al dar cuenta *La Ribera* de la consignación de 800.000 pesetas para el Canal, expresa su agradecimiento al Gobierno y a los Sres. Villanueva y D. Amós Salvador y a cuantos a ello han coadyuvado.

Nosotros nos hacemos partícipes de ese agradecimiento, que no hemos de escatimar ni al Gobierno ni a los dignísimos ministros de Hacienda y Fomento. Pero hemos de hacerlo extensivo al que actualmente nos representa en Córtes, que activo y constante en sus gestiones, no abandona cuanto pueda redundar en beneficio de sus representados.

Tenemos a la vista una carta con fecha 4 del actual, en la que el señor Mendez Vigo dice a su íntimo amigo D. José Gaytán de Ayala.

<Una buena noticia: la consignación para las obras del Canal, que saldrá un día de estos será de 800.000 pesetas (ochocientas mil), lo que dadas toda

PALOMINA

Se vende una carretada. en junto o por pequeñas cantidades de excremento de PALOMA.

Para condiciones y precios, dirigirse a D. Tomás Valencia.—TAFALLA.

las circunstancias, creo hace estemos de enhorabuena».

El dar esa noticia con nueve días de anticipación a su conocimiento oficial, revela que el Sr. Mendez Vigo está constantemente al tanto de cuanto pueda beneficiarnos y que no cesa en sus gestiones en favor del Distrito.

Pero aún hay más; modesto siempre y para evitar que alguien pudiera entorpecer la buena disposición del asunto, decía en la postdata:

«Como aún no está en la Gaceta, única forma de que sea seguro lo de la consignación, no conviene se adelante esa cifra, por si acaso».

Ello demuestra que el Sr. Mendez Vigo, conociendo cómo las gastan sus sistemáticos adversarios, optó por prescindir de aumentar su ya cimentada popularidad, con tal de que al Distrito llegase esa mejora, por cuya consecución en esa trabajando sin descanso.

¡Aún dice La Ribera que su aspiración sería un candidato que estuviera en condiciones de trabajar y que ofreciese amplias garantías para la defensa de los intereses del Distrito!

¿Quién más trabajador que el señor Mendez Vigo? ¿Qué garantías se le pueden pedir a un hombre, que no descansa ni sosiega en cuanto se trata de favorecer a sus representados?

Volvemos a repetir que La Ribera no encontrará candidato hasta que los jefes del jaimismo lo designen, y sea cualquiera el designado por dichos señores, lo defenderá. ¡Es verdaderamente original la independencia de La Ribera!

Creemos que las cosas no pueden decirse con mayor claridad, y además estamos segurísimos de que el tiempo ha de darnos la razón.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santo de hoy.—Santa Matilde.
 » del miércoles.—San Longinos.
 » del jueves.—San Hilario.

*
 *
 *

EJERCICIOS.— El próximo domingo darán comienzo en la iglesia de la Enseñanza, los Ejercicios Espirituales para las alumnas de la Escuela Dominical y otras jóvenes de su misma condición, quedando solo excluidas las menores de quince años.

Dichos Ejercicios, que serán dirigidos por el R. P. Eduardo Arechavaleta, S. J., comenzarán el domingo 19 con la plática preparatoria, a las seis de la tarde, y terminarán el domingo 26, con la Comunión general, que se dará en la misa de las seis.

La distribución de los Ejercicios será la siguiente:

Por la mañana: A las seis menos cuarto, Misa y durante ella meditación.

Por la tarde: A las seis y cuarto, Rosario y meditación.

Al final de los Ejercicios, el domingo 26, a las cuatro de la tarde, se dará la Bendición Apostólica, con la indulgencia plenaria, concedida por Su Santidad Pío X, que ganarán solamente las jóvenes que, según costumbre, hubieran confesado y comulgado y oído, por lo menos, cinco sermones de los referidos Ejercicios.

No dudamos que dichos actos se verán muy concurridos y que serán pocas las jóvenes que dejen de acudir a esa santa preparación para recibir dignamente el Pan de los Angeles.

LA CUARESMA.— Es cada día más numeroso el auditorio que asiste a escuchar los sermones que viene predicando en la Catedral el R. P. Benito de Cascante, cuya autorizada y elocuente palabra, lejos de fatigar a los oyentes, los atrae y cautiva, por la

mismo difícil facilidad con que el sabio Capuchino sabe exponer y desarrollar los temas objeto de sus disertaciones.

El tema del sermón de mañana, miércoles, será: «El hombre enemigo de Dios, y Dios enemigo del hombre».

GACETILLAS

De Sociedad

Se encuentra en Tudela la elegante y encantadora señorita riojana Angelita Ruiz y Morales de Setien.

—Han regresado de San Sebastián y Pamplona, respectivamente, nuestros queridos amigos el muy digno concejal de este Ayuntamiento D. Felipe Moreno y el inteligente Director de la Sucursal del «Credito Navarro» de esta Ciudad D. Eugenio Frauca.

—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros particulares amigos D. Julio Castillo, de Cortes; D. Aquiles Morales, de Monteagudo y D. Dámaso Munarriz, de Cascante.

—También saludamos a nuestros queridos amigos D. Franco Sesma, y D. Pascual Catalán, de Corella y D. Manuej Ramirez, de Buñuel.

—Procedente de Portugal y después de pasar unos días entre nosotros, ha salido para Pamplona nuestro paisano D. Fermín Burgaleta, de donde marchará para Barcelona y Valencia, con cargo de la compra de vino en grandes cantidades.

—Después de pasar las fiestas del Carnaval, ha regresado de Madrid el conocido fabricante don Manuel Montón.

—Se encuentra enfermo el ilustrado farmacéutico de esta plaza D. Joaquín José de Irizar, habiéndose encargado de regentar, temporalmente, su farmacia el acreditado farmacéutico de San Adrián D. Vicroriano del Val.

Necrología

—El sábado pasado falleció el honrado agricultor D. Juan Garnica, habiéndose visto concurridísima la conducción del cadáver efectuado a las cinco de la tarde del día siguiente, poniéndose de manifiesto las muchas simpatías de que gozaba el finado.

Reciba toda su familia y particularmente su sobrino D. José Garnica nuestro sentido pésame.

Nuevo servicio

Desde el día de ayer, que se verificó su inauguración, comenzó a funcionar en la administración de Correos, el nuevo servicio de la Caja postal de ahorros.

Es tan importante esta nueva institución, que en ella se pueden hacer todas cuantas imposiciones se deseen desde la mínima cantidad de cinco céntimos.

En la misma expendeduría de la Administración se venden los sellos de 5 céntimos con que van acompañados los volantes de las imposiciones, entregándose estos gratuitamente a las personas que lo deseen.

Este provechoso servicio se halla funcionando de 11 y media a 12 y media de la mañana.

Suicidio

A las 6 y cuarto de la mañana de ayer puso fin a su vida arrojándose al paso del tren de mercancías número 1133, el joven Pelayo Solano, de 25 años, guarnicionero de oficio.

El juzgado se personó en el lugar del suceso instruyendo las debidas diligencias y ordenando el levantamiento del cadáver, que fué trasladado por la Cruz Roja al depósito judicial

Imprenta de Castilla.—Tudela

CONFITERÍA Y ULTRAMARINOS DE GREGORIO CASTRO

Plaza de los Fueros, 2 y 4.

Dulces en almíbar. Mermeladas. Piñas de América. Pasta de guayaba. Aceitunas rellenas de jamón y anchoas. Anchoas en salmuera. Langostinos. Langosta y Salmón, marcas inglesas.

Chocolates los mejores del mundo de **ORUS**

SEGADORAS ATADORAS AGAVILLADORAS GUADAÑADORAS M. C. CORMIK

Las más conocidas y acreditadas de Aragón y en todas las provincias en que se dan a conocer. Su manejo es fácil, su construcción fuerte y su duración muy grande, por ser fácilmente recambiables todas las piezas de que están compuestas.

MUGICA, ARELLANO Y COMPAÑIA. Ingenieros

Representante en Tudela, JULIO GAONA

Depósito completo de piezas de recambio y servicio de mecánicos para la enseñanza del manejo de las máquinas y para todas las atenciones de la siembra, y agentes para la venta en diversos puntos de la provincia.

70.000 PESETAS

para préstamos hipotecarios, y se admiten negocios judiciales y anticipo costas; administraciones gestiones de compra y venta de fincas, de herencias, de cobros de rentas y créditos de particulares, reclamaciones a ferrocarriles, cumplimiento de exhortos y demás asuntos judiciales, legalización de documentos. Dirigirse a Alejandro Bozal Sanchez, Procurador de los Tribunales Soldevila, 29.—Teléfono 100, TUDELA.

MARTIN ESTREMEIRA HIJO

ALMACEN DE TPAOS

CUESTA DE LA ESTACIÓN.—TUDELA

Compra de Metal, Cobre, Zinc, Plomo y Hierro al por mayor y menor, a precios muy elevados.

No vender sin consultar con esta casa, pasando aviso se recogerá a domicilio.

VENTA DE PAJA

a tres céntimos kilo sin empacar y a cuatro céntimos empacada.

Dirigirse a Epifanio Gruchaga, calle de Barrio-Verde.—Tudela.

EL SEVILLANO

Cereales harinas piensos al por mayor y menor.

SAN MARCIAL 4
 SOLDEVILA, 3

Carbón barato

DEPÓSITO DE CARBONES

Plaza de los Fueros, n.º 6

Carbón vegetal cribado gordo a 2'00 Ptas. arroba

« cascado 1'70 »

« sin selección. 3'26 »

MINERALES

Galleta Asturias 1.ª clase a. . . 5'00 » quintal

Cok gasómetro a. 6'00 »

Carbones por wagones para industrias. CO-

TIZACIÓN DIARIA.—P. BERNALJO.

FÁBRICA DE CAL COMUN de Serafín Carrascón

Especialidad en cales para sulfatos, brisas y blanqueos.

A causa de llevarse en gran escala la fabricación se sirve por contrato en inmejorables condiciones material para obras de importancia.

Se cumplimentan los pedidos con la mayor urgencia.

Hotel Continental

Antiguo Albeniz

El mas antiguo y acreditado Hotel hoy Continental de Juan Arijita. San Marcial 6

GANGA

Por la mitad de su valor se venden dos Segadoras atadoras y una Prensa de hierro, para Trujal.

Toda la expresada maquinaria se halla en inmejorable uso y se darán a prueba y con todas las garantías de bondad.

Para tratar dirigirse a Cipriano Pina Almacen de abonos Tudela

Venta de olivos

Se venden en uno o varios lotes 97 olivos de dos fincas sitas en Valpértuna fijo rio la cuesta y del olmo al precio de tasación que consta en cada uno siendo de cuenta del comprador el corte y arrastre, y teniendo la obligación de dejar una zueca para injerto en cada planta.

Para tratar dirigirse a casa de la Sra. Vda de Vicente Miguel.

DOROTEO SIERRA Y HERMANO

VENTA DE PAJA Y ALFALFA

de comisión y cuenta propia. Se vende el fardo de paja de trilladora, muy blanca, a pesetas. Se sirve a domicilio, de seis fardos en adelante.

PAJA

Se vende en la calle Zurradores núm. 3 al precio de 1'25 paca.

ALMACEN DE DROGAS, FERRETERIA Y OTROS ARTICULOS
de PRUDENCIO REMACHA, Gaztambide, 25.-Tudela

Cristal, Loza, Porcelana,
 Bateria de cocina, Jugueteria, Vidrios
 planos, Herraje para obras, Pinturas
 preparadas y en polvo,
 Hules, Cepillos y Brocheria, Perfumeria
 y Papeles pintados.

Precio fijo

Aparatos de luz eléctrica
ORTOPEDIA
 Flores y plantas artificiales
 Molduras para cuadros
 Espejos—Cuadros—Cromos
 Grasas—Aceite
 ♦ ♦ ♦ ♦ ♦ Esencia y Carburo
 para Automóviles ♦ ♦ ♦ ♦ ♦

Único depósito y representación
 exclusiva en Tudela y su distrito del
CEMENTO PORTLAND "Cangrejo,"
 de Olazagutia, venta del mismo a precio
 de fábrica.—Cal hidráulica, Baldosas
 de Ariza y Azulejos de Manises.
Precios sin competencia

FERRETERIA MECANICA
de Gregorio Gimenez
 (SUCESOR DE M. GIMENEZ)

LA MAS ANTIGUA DEL DISTRITO

Paseo de la Virgen de la Cabeza.—TUDELA (Navarra)

Teléfono, 19

Ladrillo usual, prensado para fachadas y suelos, huecos para macizos, tabiques
 y bobedilla, ladrillos para suelos. Tejas curvas 21 al metro y planas 14. Curvas y
 cañas para chimeneas.

Todos estos productos fabricados con los mayores adelantos conocidos en ma-
 quinaria, es la mejor garantía para responder de su más perfecta elaboración y cocción.

Esto mismo hago que esta Casa pueda fabricar tamaños y formas especiales, haciendolo
 el encargo con anticipación y facilitándole plantillas.

SE FACILITAN MUESTRAS Y TARIFAS DE PRECIOS.

Caja de **Banco Aragonés**
 Ahorros del

ZARAGOZA

TRES y MEDIO por ciento de interés anual.
 Imposiciones y Reintegros todos los dias.
 Huchas para facilitar el ahorro.

DIRECCIÓN DE LA SUCURSAL DE TUDELA

Casa de Banca de Sra. Viuda de D. Vicente Miguel.

LEJIA

Pocas o ninguna son las mujeres que se
 dan cuenta de lo que es una buena lejia; la
 lejia sin embargo, se puede comparar al clá-
 sico cocido que comemos los españoles, si lo
 condimentamos con abundante carne, tocino, morcilla y chorizo, resultará un
 excelente cocido, así sucede con la lejia; si lo ponemos mucho de lo bueno (hoy
 muy caro) resultará muy buena: la lejia Pinilla siempre destaca de las demás,
 por estar bien saturada de lo bueno.

Tres condiciones necesarias reúne mi lejia para el lavado y desinfección de
 las ropas.

1.º Desdoblamiento de las grasas y demás impurezas adheridas a las ropas
 2.º Toda mancha de vino, tinta y otras distintas por rebeldes que sean
 desaparecen con la lejia PINILLA

3.º Debido a la proporcional cantidad de cloro que contiene esta lejia, es-
 te obra como desinfectante sobre las ropas, suelos, fregados y demás.

La lejia PINILLA no tiene rival, no hay quien pueda hacerle competencia
 en clase y precio.

Pedid la lejia Pinilla en los principales establecimientos de Tudela.

DESPACHO Y FÁBRICA: SAN MARCIAL N.º 7, TUDELA

EL ECO DEL DISTRITO

Bisemanal independiente

VERDADERO defensor de Tudela y su distrito

Se publica los martes y viernes

Precios de suscripción

Tudela Un mes 0,60 pesetas. Fuera { Un trimestre . 2 ptas.
 Un año 8 id.

Anuncios, reclamos, esquelas, &, &, a precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Gaztambide núm. 5

Nota importantísima: Este periódico NO SE VENDE.

IMPRENTA Y PAPELERIA

DE

ANTONIO CASTILLA

COMPLETO SURTIDO
 EN
 DEVOCIONARIOS Y LIBROS RAYADOS

ÚLTIMAS NOVEDADES
 EN
 OBJETOS DE ESCRITORIO

*En este Establecimiento se hacen toda clase de
 impresos, tanto para particulares como para corpo-
 raciones, a precios muy económicos.*

Gaztambide, 5

TUDELA

Teléfono, 76

Todas las esquelas que se impriman en esta Imprenta se insertarán gratis en el periódico